



Consejo Económico y Social

Distr. general
30 de octubre de 2007
Español
Original: francés/inglés

Comité encargado de las Organizaciones no Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2008

21 a 30 de enero de 2008

Informes cuatrienales para el período 2003-2006 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Federación Internacional de Mujeres Profesionales y de Negocios	2
2. Instituto Internacional de Defensa de los Derechos del Niño	6
3. Sociedad Internacional Kolping	9
4. Pax Christi International	12
5. Asociación de Mujeres Rurales para la Protección del Medio Ambiente	15

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Federación Internacional de Mujeres Profesionales y de Negocios

(Entidad de carácter consultivo general, 1947)

La Federación Internacional de Mujeres Profesionales y de Negocios (BPW International) fue fundada en 1930 para congregar a las mujeres de todo el mundo que forman parte de la fuerza de trabajo remunerada en los negocios y las profesiones, a fin de trabajar en pro de la igualdad de oportunidades en la vida económica, civil y política. Se propone desarrollar las posibilidades profesionales y de liderazgo de las mujeres en todos los niveles. BPW International tiene más de 100 afiliadas en 80 países de los cinco continentes.

I. Participación en la labor del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias de las Naciones Unidas

I.1 Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas: BPW International asistió a los períodos de sesiones sustantivos del Consejo Económico y Social celebrados en Ginebra del 28 de julio al 15 de agosto de 2003 y del 7 al 25 de agosto de 2006.

I.2 Oficina de las Naciones Unidas en Nueva York: BPW International asistió anualmente a los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en Nueva York. BPW International, el Consejo Internacional de Mujeres, la Federación Internacional de Mujeres Universitarias, Soroptimist International y Zonta International (Project 5-O) habitualmente trabajan de forma conjunta. *En el 47º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer*, celebrado del 3 al 14 de marzo de 2003, Project 5-O presentó una declaración sobre la violencia contra la mujer y una declaración oral sobre la mujer y los medios de comunicación y la información y la tecnología de las comunicaciones, y participó en la organización de cursos prácticos sobre buenas prácticas para asignar máxima prioridad a la violencia contra la mujer (4 de marzo de 2003) y la igualdad de acceso de la mujer a los conocimientos mediante las tecnologías de la información y las comunicaciones y los medios de comunicación (6 de marzo de 2003). La Vicepresidenta de BPW International fue una de las oradoras principales en la consulta de ONG celebrada el 1º de marzo de 2003 sobre la cuestión de la mujer y la tecnología de la información y las comunicaciones. *En el 48º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer*, celebrado del 1º al 12 de marzo de 2004, Project 5-O presentó una declaración sobre la mujer y los conflictos armados y una declaración oral sobre el papel de los hombres y los niños en el logro de la igualdad de género y colaboró en la organización del curso práctico sobre la participación de la mujer en el proceso de paz: oportunidades y asociaciones para aplicar la resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (1º de marzo de 2004). BPW International organizó un curso práctico sobre las mujeres y la paz (2 de marzo de 2004). *En el 49º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer*, celebrado del 28 de febrero al 11 de marzo de 2005, Project 5-O presentó una declaración sobre el examen de la aplicación de la Plataforma de Acción de Beijing y formuló una declaración oral sobre las estrategias para el adelanto de las

mujeres y las niñas. BPW International organizó un curso práctico sobre el examen de Beijing+10: dos pasos hacia delante y uno hacia atrás (1° de marzo de 2005). *En el 50° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer*, celebrada del 27 de febrero al 10 de marzo de 2006, BPW International organizó un curso práctico sobre el rendimiento de las inversiones cuando más mujeres se desempeñan como ejecutivas (28 de febrero de 2006). En el período 2003-2006, las representantes de BPW se desempeñaron como copresidentas del Comité de Planificación de las ONG para el Día de Consultas entre las ONG y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y otros eventos relacionados con esa Comisión; también se desempeñaron como miembros del comité ejecutivo del Comité de ONG sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer y el Comité de ONG sobre el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) y participaron en consultas durante el examen, de dos semanas de duración, de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer.

I.3 Oficina de las Naciones Unidas en Viena: Las representantes de BPW se desempeñaron como miembros de los Comités de ONG sobre la paz, sobre estupefacientes y sobre desarrollo, sobre el UNIFEM, sobre derechos humanos y sobre la familia y la condición jurídica y social de la mujer; asistieron a sesiones mensuales, y ayudaron a elaborar declaraciones conjuntas para las reuniones de las Naciones Unidas. BPW International suscribió declaraciones conjuntas sobre la trata de mujeres y la mujer y la pobreza para el 49° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (marzo de 2005), una declaración conjunta para la 11ª reunión ministerial de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, celebrada en São Paulo del 13 al 18 de junio de 2004 y muchas otras declaraciones.

I.4 Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito: BPW International asistió en Viena: a) al 12° período de sesiones (13 a 22 de mayo de 2003) y al 13° período de sesiones (11 a 20 de mayo de 2004) de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal; b) a los períodos de sesiones 46° (16 y 17 de abril de 2003) y 47° (16 a 25 de marzo de 2004) de la Comisión de Estupefacientes; c) al primer período de sesiones (28 de junio-julio de 2004) y al segundo período de sesiones (10 a 21 de octubre de 2005) de la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional.

I.5 Organización Internacional del Trabajo (OIT): BPW International asistió en Ginebra: a) a la 91ª reunión (3 a 19 de junio de 2003), la 92ª reunión (1° a 17 de junio de 2004), 93ª reunión (31 de mayo a 16 de junio de 2005) y 94ª reunión (7 a 23 de febrero de 2006) de la Conferencia de la OIT; b) a la Reunión de expertos sobre la violencia y el estrés en el trabajo (8 a 15 de octubre de 2003), y c) a la Reunión tripartita sobre el futuro del trabajo y la calidad en la sociedad de la información (18 a 22 de octubre de 2004).

I.6 Cumbre Mundial de las Naciones Unidas sobre la Sociedad de la Información: Algunos miembros de la BPW asistieron a la Fase I de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (9 a 12 de diciembre de 2003), celebrada en Ginebra, y a la Fase II (16 a 18 de noviembre de 2005), celebrada en Túnez, e hicieron gestiones en favor de indicadores de TIC que tengan en cuenta las cuestiones de género.

1.7 Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD): BPW International asistió en Ginebra al Comité preparatorio de la XI UNCTAD, Reuniones con la sociedad civil y el sector privado (22 de abril de 2004); a la 35ª reunión ejecutiva (21 de septiembre de 2004) y al 53º período de sesiones (27 de septiembre a 10 de octubre de 2006) de la Junta de Comercio y Desarrollo; a la Reunión de Expertos sobre la promoción de la competitividad de exportación de las pequeñas y medianas empresas (9 y 10 de diciembre de 2004); al décimo período de sesiones de la Comisión del Comercio de Bienes y Servicios y de los Productos Básicos (15 de marzo de 2005), y al décimo período de sesiones de la Comisión de la Inversión, la Tecnología y las Cuestiones Financieras Conexas (6 a 10 de marzo de 2006).

1.8 Organización Mundial de la Salud (OMS): En 2004, BPW International presentó a la OMS un informe sobre el período 2002-2004. En el período 2003-2006, BPW International asistió a las reuniones del Consejo Ejecutivo de la OMS en Ginebra en los meses de enero (suscribió declaraciones conjuntas sobre la salud reproductiva y sobre sistemas de salud para la 113ª reunión, celebrada del 19 al 23 de enero de 2004); a las Asambleas Mundiales de la Salud 56ª a 59ª en cada mes de mayo; y a la Reunión regional de la OMS sobre el Pacífico occidental, celebrada en Auckland (Nueva Zelanda) del 18 al 22 de septiembre de 2006 (en la que presentó una declaración sobre la discriminación por motivo de género y desventajas de género en relación con el VIH/SIDA).

1.9 Comisión Económica y Social de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico (CESPAP): BPW International asistió en Bangkok (21 a 24 de abril de 2003) al 59º período de sesiones de la Comisión de la CESPAP, y al examen de Beijing+10 de la CESPAP (7 a 10 de septiembre de 2004). BPW International, la CESPAP y el Centro de redes de información de las mujeres de Asia y el Pacífico (APWINC) organizaron conjuntamente en Bangkok un seminario sobre el comercio electrónico y las oportunidades para la mujer en Asia y el Pacífico (28 a 30 de marzo de 2005) y el Foro APEC sobre economía digital para la mujer en 2006: innovación y funciones directivas en Asia y el Pacífico (15 de diciembre de 2006).

1.10 Comisión Económica para Europa de las Naciones Unidas (CEPE): BPW International asistió en Ginebra a los períodos anuales de sesiones 59º (24 a 26 de febrero de 2004); 60º (22 a 25 de febrero de 2005); y 61º (21 a 23 de febrero de 2006) de la CEPE; a la reunión sobre buena gobernanza para las pequeñas y medianas empresas (1º y 2 de abril de 2004), y a la reunión preparatoria regional para el examen decenal y evaluación de la Plataforma de Acción de Beijing (14 y 15 de diciembre de 2004).

1.11 Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina y el Caribe: BPW International asistió en Santiago (Chile) a la Conferencia internacional sobre el desarrollo social y la pobreza (4 de mayo de 2004); al Panel de alto nivel sobre desarrollo global y regional (17 de junio de 2004); a la reunión sobre integración económica y cohesión social: experiencia adquirida y perspectivas (11 de noviembre de 2004), y a la Conferencia Regional sobre la mujer en América Latina y el Caribe, celebrada en Ciudad de México (10 a 12 de junio de 2004).

II. Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas

II.1 Examen decenal de la Plataforma de Acción de Beijing: preparación de Beijing+10:

Una representante de BPW fue coautora del documento del Comité ONG/Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (Nueva York) titulado “Diez años después de Beijing: aún más promesas que progresos: examen y evaluación 1999-2005 de la aplicación de la Plataforma de Acción de Beijing”, como contribución a la consulta de ONG (27 de febrero de 2005) y al 49º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (28 de febrero a 11 de marzo de 2005). El examen realizado por BPW International titulado “Examen de Beijing+10: dos pasos hacia delante y un paso hacia atrás” (“Beijing+10 Review: Two Steps Forward and One Step Back”) puede consultarse en www.bpw-international.org. Algunos miembros de BPW asistieron al Foro de ONG de examen de Beijing+10 para América Latina y el Caribe, celebrado en Ciudad de México (7 y 8 de junio de 2004) y al Foro de ONG de Asia y el Pacífico sobre el examen de Beijing+10, celebrado en Bangkok (30 de junio a 3 de junio de 2004), y publicaron el documento “La crisis financiera que rompe el techo de cristal: adelanto de las mujeres ejecutivas tailandesas en el sector privado” en el folleto del Foro de ONG de Asia y el Pacífico sobre el examen de Beijing+10.

II.2 ONG/Departamento de Información Pública (ONG/DIP):

Una representante de BPW se desempeñó como miembro del Comité de Planificación de las conferencias anuales ONG/DIP en Nueva York, en 2003-2006. BPW International organizó cursos prácticos/paneles conjuntos: “Actuación sobre dignidad humana y seguridad: del teatro participativo a la realidad en el escenario mundial”, 56ª Conferencia ONG/DIP, 8 a 10 de septiembre de 2003; “ODM 1: pobreza, migración internacional y desarrollo”, 57ª Conferencia ONG/DIP, 8 a 10 de septiembre de 2004; “Reducción del miedo a los extranjeros y de los miedos de los extranjeros: los problemas de la prestación de servicios a los migrantes y refugiados en un entorno hostil”, 58ª Conferencia ONG/DIP, 7 a 9 de septiembre de 2005.

II.3 Migración:

Una representante de BPW se desempeñó como miembro del grupo especial sobre migración que ayudó a preparar el debate de alto nivel sobre migración, celebrado en Nueva York los días 14 y 15 de septiembre de 2006. Como miembro del Subcomité sobre inmigrantes y refugiados en 2004-2006, organizó el curso práctico sobre migración internacional y migrantes: cuestiones críticas en materia de desarrollo social y bienestar humano, llevado a cabo en paralelo con el 42º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social (13 de febrero de 2004); participó en la convocación del Grupo sobre migración en el 50º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (27 de febrero a 10 de marzo de 2006), y en la constitución del Comité ONG sobre Migración (octubre de 2006).

II.4 Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO):

En 2004, BPW International propuso candidaturas para el Banco de Talento de Mujeres de UNESCO con Experiencia Internacional sobre Sociedades y presentó un informe titulado “Monumentos sobre mensajeras de la cultura de la paz para UNESCO”. La UNESCO publicó información sobre actividades de BPW en su boletín sobre Cultura de Paz, No. 2 sobre “Género y la Cultura de la Paz”, diciembre de 2004.

II.5 Derechos Humanos: BPW International asistió a los períodos de la Comisión de Derechos Humanos 59° (17 de marzo a 25 de abril de 2003 en Ginebra (Suiza)), 60° (15 de marzo a 23 de abril de 2004), 61° (14 de marzo a 22 de abril de 2005) y 62° (13 de marzo a 21 de abril de 2006); asistió asimismo a los períodos de sesiones de la Subcomisión de la Promoción y Protección de los Derechos Humanos 55° (28 de julio a 15 de agosto de 2003 en Ginebra), 56° (26 de julio a 13 de agosto de 2004), 57° (25 de julio a 12 de agosto de 2005) y 58° (7 a 25 de agosto de 2006), y al primer período de sesiones del recientemente creado Consejo de Derechos Humanos (19 a 30 de junio de 2006 en Ginebra) y a su segundo período de sesiones (18 de septiembre a 6 de octubre de 2006 y 27 a 29 de noviembre de 2006), así como a su tercer período de sesiones (29 de noviembre a 8 de diciembre de 2006).

III. Acciones para apoyar los objetivos de desarrollo del Milenio

El apoyo al objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre incluye la alfabetización de más de 3.000 mujeres; la capacitación de más de 4.000 personas, y la construcción de 30 viviendas para personas desplazadas. El apoyo al objetivo 3: Promover la igualdad entre los sexos y la autonomía de la mujer incluye microcréditos para más de 6.500 mujeres con el objeto de iniciar actividades económicas; orientación profesional para más de 6.000 estudiantes; 360 becas para estudiantes de enfermería; y ayuda a 540 mujeres refugiadas para su integración en la sociedad. El apoyo al objetivo 8: Fomentar una asociación mundial para el desarrollo incluye la capacitación de 299 personas en materia de comercio electrónico en asociación con la CESPAP y/o el APWINC.

2. Instituto Internacional de Defensa de los Derechos del Niño

(Entidad de carácter consultivo especial, 2003)

Informe

1ª parte: Introducción

- i) Las actividades del Instituto se basan en la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño y sus dos Protocolos Facultativos, así como en los principales instrumentos de protección con ellos relacionados. Las metas y objetivos del Instituto son los mismos desde 2003:
 - Impartir formación a las personas encargadas de aplicar los derechos del niño o a las personas que trabajan con niños, en los países interesados;
 - Difundir información pertinente sobre los derechos del niño en general y sobre sus diferentes aspectos;
 - Instaurar una cultura o un espíritu relativo a los “derechos del niño”.
- ii) Las actividades del Instituto, especialmente en lo relativo a la participación en los períodos de sesiones y la labor de las Naciones Unidas, así como la colaboración con el UNICEF en materia de formación, se han visto considerablemente aumentadas por la elección de su Director, Sr. Jean

Zermatten, para formar parte del Comité sobre los Derechos del Niño de las Naciones Unidas, el 23 de febrero de 2005.

2ª parte: Contribución del Instituto a la labor de las Naciones Unidas

i) Participación en la labor y/o las conferencias de las Naciones Unidas

El Instituto participó en todas las jornadas de debate organizadas por el Comité sobre los Derechos del Niño en Ginebra (Suiza), el tercer viernes de septiembre, a saber:

- 15 de septiembre de 2006: el derecho del niño a ser oído: participación y acompañamiento de estudiantes que presentaron un artículo; el Sr. Jean Zermatten, Director del Instituto, tuvo a su cargo la síntesis final;
- 16 de septiembre de 2005: los niños sin protección parental: el Sr. Jean Zermatten, Director del Instituto, fue relator del grupo de trabajo número 2;
- 17 de septiembre de 2004: aplicación de los derechos del niño en la primera infancia: participación;
- 18 de septiembre de 2003: derechos de los niños indígenas: participación.

ii) Cooperación con las Naciones Unidas y sus organismos

En razón de sus actividades de formación, se ha encomendado al Instituto la capacitación de los profesionales especializados en la infancia en los siguientes países:

a) 4 a 11 de noviembre de 2006: a solicitud de Penal Reform International y de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, el Instituto organizó en Sion (Suiza) la capacitación de una delegación oficial de profesionales encargados de la reforma del sistema de justicia de menores en Jordania.

b) 24 a 28 de abril de 2006: a solicitud de UNICEF Albania, el Instituto acogió en Sion a una delegación albanesa integrada por 13 representantes de instituciones oficiales y de ONG y al responsable de UNICEF Albania, para impartirles una capacitación básica en materia de justicia de menores, incluyendo una visita a instituciones dedicadas a los jóvenes en conflicto con la ley.

c) 29 de agosto a 4 de septiembre de 2004: a solicitud de UNICEF Mauritania, una delegación mauritana integrada por 16 responsables de la justicia de menores, asistió en Sion a una semana de capacitación sobre la justicia de menores, las alternativas a la privación de libertad y la creación de redes.

d) 6 a 10 de octubre de 2003: a solicitud de UNICEF Moldavia, una delegación integrada por 15 personas, miembros del Gobierno de Moldavia, altos funcionarios del Estado, magistrados, fiscales y policías, asistieron en Sion a sesiones de capacitación en materia de justicia de menores y alternativas a la privación de libertad.

e) 9 a 14 de diciembre de 2003: en colaboración con la División de Prevención del Delito de las Naciones Unidas, el Instituto recibió en su sede de Sion a una delegación procedente del Líbano que, en el marco de las modificaciones legislativas introducidas en su país en materia de justicia de menores, deseaban visitar las instituciones destinadas a mujeres jóvenes en conflicto con la ley en Suiza.

iii) *Actividades relacionadas con los objetivos de desarrollo del Milenio (ODM)*

- *Objetivo 2*: lograr la enseñanza primaria universal: del 18 al 22 de octubre de 2005, el Instituto organizó su 11° seminario internacional de Sion sobre la educación; asistió un centenar de participantes de todo el mundo con el objeto de explorar posibles soluciones para alcanzar la meta de la educación universal; los actos del coloquio fueron publicados y difundidos.
- *Objetivo 3*: igualdad entre los sexos. En Suiza, el Instituto lucha contra la práctica de la mutilación genital femenina y organizó una jornada de sensibilización el 18 de mayo de 2006; el Instituto produjo, en febrero de 2007, un documental titulado “Nunca más mujeres mutiladas”. Estas actividades se refieren también al *objetivo 4*: reducir en dos terceras partes la mortalidad de los niños menores de 5 años, y al *objetivo 5*: reducir la mortalidad materna en tres cuartas partes.
- *Objetivo 6*: invertir la tendencia en materia de propagación del VIH/SIDA y del paludismo. El Instituto, en colaboración con la Association François-Xavier Bagnoud, organizó su noveno seminario internacional de Sion, del 14 al 18 de octubre de 2003, sobre el tema de la lucha contra el SIDA; unos 60 participantes intentaron hallar soluciones aplicables en sus países con respecto a los huérfanos del SIDA, sensibilización ante la pandemia y acceso a los medicamentos.

Otras actividades relacionadas indirectamente con la labor del Consejo Económico y Social y de las Naciones Unidas

- 6 de noviembre de 2003: creación de Réseau suisse des droits de l’enfant (Red suiza sobre los derechos del niño), asociación creada por iniciativa del Instituto, que agrupa en Suiza a unas 50 ONG.
- Colaboración del Instituto con el Programa de apoyo a la prevención y la inserción social y profesional de los menores migrantes que sean o no víctimas de trata y/o de tráfico en los países de África Occidental, ejecutado por el Servicio Social Internacional desde diciembre de 2002. El Instituto organizó varios cursos de capacitación para profesionales interesados y periodistas (2006, 2005 y 2003).
- Diciembre de 2003: creación de Réseau d’Action Fodé et Yaguine (RAFY), que agrupa a todos los participantes en los cursos de capacitación del Instituto en el marco del programa del Servicio Social Internacional.
- Formación universitaria: maestría de estudios avanzados sobre los derechos del niño, en colaboración con la Universidad de Friburgo y el Instituto universitario Kurt Bösch en Suiza; diploma en protección del niño y diploma en pericias psicojudiciales para niños y adolescentes, en colaboración con las Universidades Lausana, Friburgo y Ginebra, en Suiza. Del 17 al 21 de julio de 2006 se organizó en Sion una universidad de verano sobre el tema “Una cultura general sobre derechos del niño”, en colaboración con el Ministerio de la Familia y la Integración de Luxemburgo y el Instituto Universitario Kurt Bösch.

- 26 y 27 de octubre de 2006: seminario de Caracas (República Bolivariana de Venezuela). El Instituto, por intermedio de su Director, Sr. Jean Zermatten, presentó las tendencias internacionales en materia de justicia restauradora para un público integrado por más de 120 jueces, un centenar de fiscales, abogados, trabajadores sociales en materia de protección, y universitarios.
- Octubre de 2005: inauguración del Sendero de los derechos del niño, en Sion, en el que se presentan 12 derechos de la Convención, con ilustraciones de 12 animales y dirigidos al público en general.
- Desde el año 2000, el Instituto mantiene el sitio *www.childdrightrights.org*, en el que se difunde información sobre los derechos del niño, principalmente en español, francés e inglés y subsidiariamente en alemán, árabe e italiano. El 20 de noviembre de 2006 se incluyó en el sitio el idioma chino.

3. Sociedad Internacional Kolping

(Entidad de carácter consultivo especial, 1991)

Parte I. Introducción

La Sociedad Internacional Kolping (IKS) es una organización social católica que se propone atender a las necesidades de los miembros y fomentar el bien común mediante la participación activa de sus miembros a título individual y de sus grupos, así como cooperar en la continua renovación y humanización de la sociedad. Afortunadamente, IKS ha tenido un sólido crecimiento de nuevos grupos y miembros individuales en muchas partes del mundo y ha iniciado sus actividades en nuevos países, especialmente en África, Asia y América Central. En la actualidad, IKS tiene más de 550.000 miembros en más de 60 países.

Parte II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

i) Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre la Familia de Viena

Desde el Año de la Familia, celebrado en 1994, IKS ha sido miembro del Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre la Familia de Viena y fue designada como entidad patrocinadora del Año Internacional de la Familia. IKS no ha sido únicamente miembro de este Comité, sino que también fue elegida desde el comienzo como miembro de su dirección. En diciembre de 2003, se recibió con gran satisfacción en 2004 el mensaje del Secretario General sobre el inicio de la observancia del décimo aniversario del Año Internacional de la Familia, e IKS ha comenzado un programa mundial especial con el título “El mundo necesita familias y los niños necesitan padres”. Todas las organizaciones nacionales de IKS han iniciado distintas actividades para apoyar a las familias y sus miembros y para promover los intereses de las familias en el debate político.

En 2004, la Sra. Monika Hummel reemplazó a la Sra. Christine Leopold como representante de IKS en la dirección del Comité. La Sra. Hummel coordina las bases de datos del Comité y participa en los múltiples proyectos del mismo, por ejemplo, foros de Internet, el boletín trimestral “Families International”, las finanzas y los contactos con la Comisión de Desarrollo Social.

El Comité organizó en Viena (Austria) los siguientes seminarios o foros, e IKS ha participado en todos ellos: “Creación de redes de organizaciones de la sociedad civil” (6 y 7 de mayo de 2004); “El VIH/SIDA y las familias” (20 de diciembre de 2004); “Cooperación comunitaria transnacional para las familias” (2 de mayo de 2005); “Retos demográficos para las familias” (22 de mayo de 2005); “Compatibilidad de la familia y la vida profesional – ¿Cohesión o conflicto?” (20 de noviembre de 2006).

ii) Participación de nuestro representante en Nueva York, Sr. John Reitter, en seminarios y reuniones

2003: como miembro del Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre la Familia, IKS ha prestado apoyo a una declaración presentada al 41º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 10 al 21 de febrero de 2003. En cooperación con otras organizaciones no gubernamentales, IKS apoyó diferentes intervenciones. IKS es una de las más de 20 organizaciones que integran el Comité del Año Internacional de la Familia (AIF+10), que comparten un interés en la promoción de los valores familiares y el fortalecimiento del movimiento internacional en favor de la familia, y ha trabajado durante nueve meses para organizar y presentar el Seminario de alto nivel sobre la familia a los miembros de las misiones permanentes, personal de la Secretaría y representantes de otras ONG. Este seminario se llevó a cabo el 4 de diciembre de 2003 y fue un evento destacado del décimo aniversario del Año Internacional de la Familia.

2004: IKS asistió a las actividades preparatorias de la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social, organizando una mesa redonda sobre la movilización de recursos para el desarrollo y la erradicación de la pobreza y prestando especial atención a las medidas de aplicación inmediata prometidas en el Programa de Acción de Bruselas (18 de marzo de 2004); también participó en un seminario patrocinado por el Comité AIF+10 (13 de mayo de 2004) y en un seminario impartido por el Sr. Alfredo Sfeir Younis, ex funcionario del Banco Mundial, sobre el tema “La espiritualidad católica y las políticas mundiales” (noviembre de 2004). Durante este año, IKS asistió a reuniones de información sobre diversos temas, entre ellos “La biodiversidad para la seguridad alimentaria”, “El papel del hombre y la mujer en la familia”, “La eliminación de la violencia contra la mujer”, “Acción mundial en materia de envejecimiento” y “La Convención de Ottawa sobre las minas antipersonal”. Además, IKS ha formulado declaraciones para manifestar su oposición a la clonación, en favor de la reducción de la deuda y sobre la utilización del microcrédito para el alivio de la pobreza y la creación de empleo.

2005: IKS asistió al Foro de la Sociedad Civil y colaboró con la Presidenta de la Comisión de ONG sobre Desarrollo Social, Sra. Joan Burke, y su equipo para elaborar la declaración que se convertiría en la Declaración de la Sociedad Civil. Esta Declaración da un lugar destacado a la reducción de la pobreza, el empleo y la integración social. Entre el 9 y el 18 de febrero de 2005, IKS asistió a varias series de sesiones del 43º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social y, a fines de febrero, al 49º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. También asistió a la reunión especial del Consejo Económico y Social sobre el tema “La crisis alimentaria en África”, celebrada en el Salón del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas el 27 de octubre de 2005, y a la mesa redonda sobre el tema “El estudio del Secretario General sobre la violencia

contra los niños” en noviembre de 2005. Durante este año, IKS participó en otras diversas actividades patrocinadas por el Comité de ONG sobre la Familia, entre ellas “Los niños afectados por conflictos armados” y “La violencia contra los niños”.

2006: el 7 de febrero de 2006, IKS participó en el Foro Civil convocado por el Comité de ONG sobre Desarrollo Social, y aportó su contribución a la declaración de las ONG sobre “Un decenio de pobreza: modos de proceder”. Este documento fue leído ante la Comisión durante la apertura del 44º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social. En febrero y marzo de 2006, IKS asistió a varias series de sesiones del 44º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social y a varias series de sesiones del 50º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. En este período, IKS apoyó varias intervenciones conjuntamente con otras ONG. Durante el año 2006, IKS asistió a varias sesiones de información, seminarios, mesas redondas y cursos prácticos patrocinados por el Departamento de Información Pública, el Comité de ONG sobre la Familia y el Comité de ONG sobre el Envejecimiento. Estas reuniones ofrecieron la oportunidad de intercambiar experiencias comunitarias acerca de la utilización eficaz del microcrédito, la capacitación en preparación para la vida, la creación de empleo y la educación y el fomento de la esperanza y la autoestima.

iii) Actividades relacionadas con los objetivos de desarrollo del Milenio

Desde 1972, IKS ha establecido una organización, denominada SEK, que depende de su dirección. Esta organización apoya proyectos de desarrollo en África, Asia y América Latina, y proyectos sociales en los denominados Estados en vías de transformación de Europa central y oriental. Esta organización ha recaudado cada año cerca de 3 millones de euros por la acción de sus miembros y recibe subvenciones de los Gobiernos de Alemania y Luxemburgo y de la Comisión Europea. En conjunto, el presupuesto anual oscila entre 7 y 8 millones de euros. Desde el comienzo de sus actividades, la organización ha iniciado proyectos encaminados a erradicar la extrema pobreza y el hambre. Los objetivos de desarrollo del Milenio ofrecieron a IKS un nuevo incentivo para concentrar una parte mayor de sus recursos financieros en esta dirección. Desde 2001, más del 70% de sus recursos financieros se han destinado a proyectos relacionados con los objetivos de desarrollo del Milenio.

iv) Año Internacional de la Microfinanciación

IKS acogió con gran satisfacción la decisión de las Naciones Unidas de declarar el año 2005 como el Año Internacional de la Microfinanciación. IKS tiene una experiencia de más de 150 años en sistemas de microfinanciación y utiliza este instrumento ampliamente también en su cooperación para el desarrollo. La organización que tiene más experiencia en este terreno es Kolping India. Kolping India ha organizado a la totalidad de sus casi 25.000 miembros en grupos de ahorro, y estos grupos constituyen la base de todos los sistemas de microfinanciación de Kolping India. Cada año, cerca de 4.000 personas pueden iniciar sus pequeñas empresas gracias a los pequeños créditos que obtienen mediante este sistema.

IKS aprovechó la oportunidad del Año Internacional de la Microfinanciación para publicar un pequeño folleto sobre el tema titulado “Sistema de microfinanciación en la cooperación de IKS para el desarrollo”. Este folleto

comienza con un prefacio redactado por la Dra. Annette Krauss, del Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo de la Capitalización. Este pequeño folleto y los seminarios organizados en África y América Latina estimularon el crecimiento de los pequeños sistemas de microfinanciación existentes en Chile, Uganda, la República Unida de Tanzania y Kenya, y en la actualidad hay sistemas de instituciones de microfinanciación que funcionan adecuadamente en Uganda, la República Unida de Tanzania y Chile, y se está iniciando este sistema en algunos otros países de América Latina, así como en Kenya y en Benin.

4. Pax Christi International

(Entidad consultiva de carácter especial, 1979)

1. Objetivos, propósitos y línea de acción principal de Pax Christi International

Pax Christi está comprometida con la no violencia, la desmilitarización y el desarme, la seguridad humana, los derechos humanos y el estado de derecho como base de las sociedades pacíficas. Al constituir un movimiento y también una red mundial, la organización reúne a personas de experiencias y culturas muy diferentes, que trabajan en pos de una visión común de paz, reconciliación y justicia para todos.

2. Principales cambios organizativos

Entre 2003 y 2006, el número de miembros de Pax Christi International ha aumentado extraordinariamente, de 36 organizaciones afiliadas al número actual de 97. Además, la perspectiva geográfica de Pax Christi también ha cambiado, de un grupo básico de organizaciones europeas a organizaciones ubicadas principalmente en el mundo en desarrollo. En la actualidad, aproximadamente el 39% de las organizaciones afiliadas a Pax Christi están situadas en África, el 26% en Europa, el 19% en Asia y el Pacífico, el 10% en las Américas y el Caribe, y el 6% en el Oriente Medio.

3. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

Declaraciones orales y escritas, 2003-2006

- *59º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, 18 de marzo a 25 de abril, Ginebra (Suiza)*

Comunicaciones escritas sobre los siguientes temas: la paz y el desarrollo en la República Democrática del Congo y Rwanda, el tratamiento de los solicitantes de asilo, refugiados e inmigrantes; la violencia basada en la religión; los desplazados internos y las iniciativas de paz civil; los territorios árabes ocupados; la objeción de conciencia, y los derechos económicos, sociales y culturales. Intervención oral en el 59º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos sobre la intolerancia religiosa.

- *Quinto período de sesiones del Grupo de expertos gubernamentales de los Estados Partes en la Convención sobre ciertas armas convencionales, 16 a 27 de junio de 2003, Ginebra.* Intervención sobre restos explosivos de guerra.

- *55º período de sesiones de la Subcomisión de la Promoción y Protección de los Derechos Humanos, 28 de julio a 15 de agosto, Ginebra.* Intervención escrita sobre Israel y Palestina. Intervenciones orales en el 55º período de sesiones de la Subcomisión sobre la situación en Vieques; la pena de muerte; los niños y el Iraq, y la discriminación religiosa.
- *Tercera conferencia de organizaciones del Tratado de prohibición completa de los ensayos, 3 a 5 de septiembre de 2003, Viena.* Comunicación escrita sobre la facilitación de la entrada en vigor del Tratado de prohibición completa de los ensayos.
- *60º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, 15 de marzo a 23 de abril, Ginebra (Suiza).* Comunicaciones escritas sobre la paz y la reconciliación en los Grandes Lagos; los ciudadanos palestinos en Israel; la libertad de expresión, la economía no estructurada y los derechos económicos, sociales y culturales, y la lucha contra el terrorismo. Intervenciones orales en el 60º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos sobre los derechos económicos, sociales y culturales y sobre la libertad religiosa.
- *56º período de sesiones de la Subcomisión de la Promoción y Protección de los Derechos Humanos, 26 de julio a 13 de agosto de 2004, Ginebra.* Comunicación escrita sobre Uganda septentrional. Intervenciones orales en el 56º período de sesiones de la Subcomisión de la Promoción y Protección de los Derechos Humanos sobre la abolición de la pena de muerte; el legado tóxico de las actividades militares de los Estados Unidos de América en Puerto Rico y Filipinas; la discriminación de las minorías religiosas; la falta de seguridad y las extensas violaciones de las libertades fundamentales del pueblo del Iraq.
- *Examen decenal de la aplicación de la Declaración y Programa de Acción de Copenhague y los resultados del 24º período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas: Comisión de Desarrollo Social, 9 a 18 de febrero de 2005, Nueva York.* Comunicación escrita sobre los huérfanos del VIH/SIDA.
- *61º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, 14 de marzo a 22 de abril de 2005.* Comunicaciones escritas sobre las libertades fundamentales en Papua Occidental y sobre la integración de la mujer y la perspectiva de género. Intervenciones orales en el 61º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas sobre la pena de muerte y sobre la libertad de religión y de creencias.
- *Reunión del grupo especial de expertos de la Convención sobre las armas biológicas y tóxicas, Ginebra, 13 a 24 de junio de 2005.* Intervención oral sobre la prohibición del desarrollo, producción y almacenamiento de armas bacteriológicas (biológicas) y tóxicas y sobre su destrucción.
- *62º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, 13 a 27 de marzo de 2006, Ginebra (Suiza).* Comunicaciones escritas sobre la operación Murambatsvina en Zimbabwe y sobre el derecho a la educación. Declaración oral y escrita en la última sesión de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, 27 de marzo de 2006.

- *Primer período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, 19 a 30 de junio de 2006, Ginebra (Suiza)*
- *58º período de sesiones de la Subcomisión de la Promoción y Protección de los Derechos Humanos, 7 a 25 de agosto de 2006, Ginebra (Suiza). Comunicación escrita sobre la guerra en el Líbano, Israel y Gaza.*
- *Conferencia de examen de la Convención sobre ciertas armas convencionales, 7 a 17 de noviembre de 2006, Ginebra (Suiza).*

4. Organización de reuniones paralelas de ONG

Pax Christi International ha seguido participando activamente en el Comité de ONG sobre Desarme, Paz y Seguridad, el Comité sobre el SIDA, el Foro Indígena, la Coalición internacional para el decenio de la cultura de la paz y la no violencia, la objeción de conciencia y el Grupo sobre los valores. Asistieron a reuniones de ONG sobre el Tribunal Penal Internacional algunos miembros de la Secretaría Internacional y delegados del movimiento en Nueva York. Algunos representantes asistieron a sesiones del Comité especial de ONG sobre los Derechos Humanos en las Naciones Unidas, en Ginebra. Durante las sesiones de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, Pax Christi International participó en sesiones paralelas. El 6 de abril de 2005, el Consejo Mundial de Iglesias convocó una reunión de asociados ecuménicos, entre ellos Pax Christi International, para abordar la cuestión de la reforma de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas. El representante de Pax Christi International en la Oficina de las Naciones Unidas en Viena es miembro del Comité de ONG sobre la Paz. El 2 de junio de 2004, el Comité celebró una reunión con el Presidente del quincuagésimo octavo período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Sr. Julian R. Hunte, Ministro de Relaciones Exteriores de Santa Lucía. En esta ocasión se formuló una declaración conjunta. Pax Christi publicó una carta abierta, "Pax Christi International propone un enfoque ético de las armas biológicas" como parte de sus actividades de promoción ante los Estados partes en la Convención sobre las armas biológicas y tóxicas durante la reunión celebrada del 6 al 10 de diciembre de 2004 en Ginebra. El 8 de marzo de 2005, Pax Christi organizó una reunión sobre municiones en racimo durante el décimo período de sesiones de la Convención sobre ciertas armas convencionales/Grupo de expertos gubernamentales, 7 a 11 de marzo, en Ginebra (Suiza).

5. Participación en Días Internacionales

Durante el período objeto del presente informe, Pax Christi observó los siguientes días conmemorativos de las Naciones Unidas: Día Internacional de la Mujer, (8 de marzo); Día Internacional de Reflexión sobre el Genocidio de Rwanda, en 1994 (27 de abril); Día Internacional en Apoyo de las Víctimas de la Tortura (26 de junio); Día Internacional de la Paz (21 de septiembre); Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25 de noviembre) y Día Internacional de los Derechos Humanos (10 de diciembre).

6. Actividades de promoción en apoyo de principios globales

En marzo de 2003, Pax Christi International presentó cartas al Secretario General de las Naciones Unidas, destinadas a prevenir la guerra en el Iraq. El 28 de marzo de 2003, un delegado de Pax Christi se reunió con el Secretario General de

las Naciones Unidas para considerar la guerra en el Iraq. El 1º de abril de 2003, Pax Christi International, en cooperación con el Comité de ONG sobre la Paz hizo un llamamiento, en la Oficina de las Naciones Unidas en Viena, para que las Naciones Unidas convocaran un período extraordinario de sesiones sobre el Iraq. Se enviaron cartas al Presidente del Consejo de Seguridad y a la Asamblea General, así como al Secretario General de las Naciones Unidas, para solicitar la inmediata convocación de un “período extraordinario de sesiones de emergencia” de la Asamblea General de las Naciones Unidas, con arreglo a los procedimientos establecidos en el párrafo 1 de la resolución 377 A (V).

En respuesta a la intensificación de la violencia en la región de los Grandes Lagos, los participantes en la Consulta Regional de Pax Christi enviaron una carta, el 15 de mayo de 2003, al Secretario General de las Naciones Unidas, en la que instaban a una acción más decidida de las Naciones Unidas en Ituri, en la región oriental de la República Democrática del Congo. El 17 de julio de 2003, en una carta dirigida al Secretario General, Pax Christi International exhortó a la ampliación de estas operaciones para evitar mayores catástrofes humanitarias y forjar una paz duradera en la región.

Pax Christi International estuvo representada en la primera reunión bienal de los Estados sobre la ejecución del Programa de Acción para prevenir, combatir y eliminar el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos a nivel nacional, regional y mundial, que se llevó a cabo en la Sede de las Naciones Unidas del 7 al 11 de julio de 2003.

Pax Christi International concedió a Sergio Vieira de Mello, en su calidad de funcionario de las Naciones Unidas, el Premio de la Paz Pax Christi International 2004. La ceremonia se llevó a cabo en Nueva Jersey (Estados Unidos de América) en mayo de 2004. Una delegación de Pax Christi, integrada por 55 personas, celebró una serie de reuniones con comunidades relacionadas con las Naciones Unidas, en particular la Oficina del Secretario General, en mayo de 2004.

El 9 de junio de 2004, Pax Christi International dio a conocer una declaración titulada “¡Protección para el pueblo de Darfur!”. En una carta conexas, la Secretaría Internacional instó al Secretario General de las Naciones Unidas a que prestara inmediata atención a la protección de la población de Darfur. Una coalición de 43 ONG, entre ellas Pax Christi International, se dirigió a la Alta Comisionada para los Derechos Humanos, Sra. Louise Arbour, con relación a la situación en Darfur. Una copia de esta carta, de 23 de mayo de 2006, se envió también a los 47 nuevos miembros del Consejo de Derechos Humanos.

5. Asociación de Mujeres Rurales para la Protección del Medio Ambiente

(Entidad de carácter consultivo especial, 1999)

Parte I

La Asociación de Mujeres Rurales para la Protección del Medio Ambiente (RWEPA) es una organización centrada en las personas, que trabaja para la promoción de métodos de explotación agrícola ecológicamente inocuos, el fomento de la educación de las comunidades marginadas, especialmente las niñas fulani, el

empoderamiento de las mujeres rurales mediante el estímulo de las actividades generadoras de ingresos y el fomento de las mejores prácticas en materia sanitaria.

África, el continente en el que el ser humano apareció por primera vez, que tiene una enorme diversidad biológica y de cultivos, posee una riqueza natural de conocimientos tradicionales, prácticas e innovaciones. Los sistemas de conocimiento africanos están vinculados a una gama de sistemas económicos y culturales, que incluyen la caza y la recolección, las actividades de pastoreo, la agricultura tradicional, la agricultura comercial y las economías de servicios en las zonas urbanas.

Existe la idea tradicional de que la salud mejorará automáticamente como resultado del crecimiento económico. Sin embargo, lo cierto parece ser el resultado contrario. El mejoramiento de la salud es fundamental para el desarrollo económico de los países pobres. Las asociaciones establecidas entre países ricos y pobres podrían ofrecer el “regalo de la vida” a millones de personas necesitadas de todo el mundo y podrían demostrar a quienes abrigan dudas de que la globalización puede realmente beneficiar a la humanidad.

Además de establecer redes con ONG nacionales e internacionales, RWEPA ha ampliado sus acuerdos de asociación con una ONG de los Estados Unidos, Play Soccer Cameroon, que tiene la misma línea de acción con respecto a los jóvenes y niños desfavorecidos con edades que van desde los 5 a los 15 años.

Parte II

- i) Un representante de RWEPA asistió al Foro de ONG y la sociedad civil preparatorio de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, en Túnez (Túnez), del 16 al 18 de noviembre de 2005.
- El Coordinador General de RWEPA asistió a una sesión de formación organizada por el Instituto de las Naciones Unidas para Formación Profesional e Investigación (UNITAR) en diciembre de 2004, en Arusha (República Unida de Tanzania).
- El Coordinador General participó en la conferencia internacional sobre acuerdos multilaterales y cumplimiento organizada por el PNUMA y el Ministerio del Medio Ambiente del Camerún, en Yaundé, en marzo de 2006. RWEPA desempeñó las funciones de secretaría del grupo.
- El Secretario General de RWEPA asistió a una conferencia regional sobre la protección de los derechos de los pueblos indígenas, organizada por la Oficina Subregional de la OIT para el África Central y la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (Ginebra) en el Camerún, en abril de 2005, en la Oficina del Jefe de la OIT en Yaundé. El representante de RWEPA se desempeñó como facilitador.
- El Coordinador General de RWEPA participó en el curso práctico regional de África Central para capacitar a los pueblos indígenas (pigmeos y bororos) sobre sus derechos con respecto a su patrimonio cultural y sus creencias, organizado por la OIT (Ginebra) y la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (Ginebra) en el Hotel Azur, Camerún, en noviembre de 2004.

ii) RWEPA careció de la financiación necesaria para hacer posible que sus representantes participasen activamente en las reuniones internacionales y en algunos casos también hemos tenido dificultades para obtener los visados de entrada necesarios, especialmente en el caso de las reuniones de las Naciones Unidas en Nueva York. El difícil acceso a la información fue otro serio obstáculo para la presentación oportuna de solicitudes a fin de participar en las reuniones y actividades.

Actividades relacionadas con los objetivos de desarrollo del Milenio

- África en general, y el Camerún en particular, han experimentado cambios que está creando nuevas oportunidades de asociaciones entre el Estado y sus ciudadanos para proteger y promover los conocimientos tradicionales y su aplicación con respecto a la vigilancia y protección de la diversidad biológica. El Coordinador General de RWEPA participó plenamente en la elaboración de la Ley No. 2003/006 de 21 de abril de 2003, en la que se establecieron normas de seguridad con respecto a la biotecnología moderna en el Camerún. A este respecto, RWEPA organizó dos seminarios, en 2004 y 2005, para 23 jefes tradicionales de la zona de Moghamo, en la División Momo, y para 75 ardos, en Sabga. El objetivo era sensibilizarlos con respecto a las normas y reglamentos que rigen la biotecnología en el Camerún, ya que ellos son los custodios de las normas tradicionales y las costumbres de la población. Los participantes en estos seminarios han sensibilizado a sus comunidades con respecto a los métodos agrícolas inocuos, protegiendo así el medio ambiente y la diversidad biológica.
- RWEPA ha trabajado en asociación con una organización no lucrativa establecida en los Estados Unidos, Play Soccer Cameroon, para fomentar la alfabetización, la capacitación aritmética y la salud de los niños de comunidades desfavorecidas de dos provincias del Camerún, la provincia Central y la Noroccidental. Se trata de un proyecto iniciado en marzo de 2006 y que ha proseguido hasta la fecha, en el que participan aproximadamente 1.270 niños de 5 a 15 años de edad.
- RWEPA trabaja en pos de la realización de las siguientes metas que se incluyen en el marco de la realización de los objetivos de desarrollo del Milenio:
 - El fomento de métodos agrícolas ecológicamente inocuos, reduciendo así la pobreza y promoviendo el desarrollo sostenible, a cargo de la Ndop Rice Farmers Association (NRFA), un grupo que forma parte de RWEPA y está integrado por 70 agricultores muy concienciados que habitan en la llanura de Ndop, División de Ngoketungia, de la Provincia Noroccidental del Camerún.
 - Esta Asociación provee de arroz a la Dirección de Desarrollo del Valle del Alto Nun (UNVDA) a razón de 12.500 francos cada bolsa y la UNVDA las vende al público a un precio de 13.500 francos. La cosecha ha seguido incrementándose desde que el grupo se unió a RWEPA y siempre cuenta con fondos suficientes para comprar fertilizantes destinados a sus arrozales. De este modo alcanzaron una cosecha de 1.000 bolsas de arroz en 2006. Esto les permitió obtener un ingreso anual total de 12.500.000 francos. Devolvieron entonces el préstamo que habían obtenido y repartieron de forma igualitaria entre los 70 miembros

del grupo la mitad del ingreso anual, y el resto fue entregado a RWEPA para gastos de administración de la organización.

Estos agricultores utilizan el dinero del grupo para la educación de sus hijos y la adquisición de ropas. Una parte se destina a los servicios prestados al ganado por enfermeros veterinarios, a fin de combatir las enfermedades. Por lo general queda un sobrante, que se utiliza para el consumo hogareño. Todo esto redundará en el desarrollo socioeconómico de la población de esta zona.

- Fomento de la educación de los niños de comunidades marginadas, especialmente las niñas fulani, y los niños con necesidades educativas especiales, por ejemplo los que padecen depresión emocional, los niños abandonados, etc. Esto se lleva a cabo mediante la capacitación de los padres en varios métodos para identificar a estos niños, y capacitando a los maestros que están a cargo de estos niños sobre las distintas técnicas para impartirles enseñanza.
- Empoderamiento de las mujeres rurales mediante el fomento de las actividades generadoras de ingresos y las mejores prácticas sanitarias, por ejemplo el proyecto de la asociación WAWOFA en la aldea Widikum; WAWOFA es un subgrupo de RWEPA.

En 1999, esta plantación produjo 500 latas de buen aceite de palma. En el año 2006, se produjeron 3.000 latas de aceite de palma, que se vendieron a razón de 10.000 francos cada lata, lo que generó un total de 30.000.000 de francos. Los demás subproductos, tales como las cáscaras, granos y barcias, se vendieron a personas que se dedican a la fabricación de jabón. La demanda es muy elevada. Este año, WAWOFA vendió cáscaras y granos por valor de 5.000.000 de francos. El ingreso total de la cosecha de cada año se divide en tres partes:

- Un tercio se deposita en la cuenta de RWEPA para la administración del subgrupo y de RWEPA a nivel nacional e internacional, es decir, la participación en sesiones de capacitación y ocasionalmente en conferencias internacionales, cuando esto resulta absolutamente necesario.
- Un tercio se destina al costo de mantenimiento de la plantación (con esto se paga a los hombres y jóvenes que cosechan las nueces y una vez al año despejan la plantación).
- Un tercio se reparte entre los 50 miembros. La mayoría de ellos utilizan el dinero para enviar a sus hijos a la escuela y en algunos casos para comprar zinc a fin de techar sus viviendas, reemplazando los techos de paja, que dejan pasar el agua en caso de lluvia.

De hecho, el ejemplo de WAWOFA, subgrupo de RWEPA, es digno de imitación. De este modo, una gran parte de la sociedad civil puede constituir un grupo y trabajar en pos de una meta común. La mayor parte de los foros de reunión del grupo se utilizan con fines de sensibilización acerca de la propagación de las enfermedades de transmisión sexual y del VIH/SIDA. Se imparten clases sobre las prácticas sexuales sin riesgo y sobre la reducción de la tasa de infección del VIH/SIDA.

- RWEPA organizó un curso de capacitación sobre aptitudes de liderazgo para 60 mujeres de 20 subgrupos de RWEPA de todo el Camerún, en abril de 2005. Se trataba de presidentas, secretarías generales y tesoreras de sus grupos.

- En materia de capacitación de las mujeres de las comunidades y fomento de la capacidad (Plan de acción sobre la mujer y la desertificación en África), el Coordinador General y el Secretario General de RWEPA han llevado a cabo sesiones de trabajo con los 20 subgrupos de RWEPA para sensibilizar a las mujeres sobre las consecuencias negativas de la desertificación para el medio ambiente, y ya se observa un cambio en el comportamiento y la mentalidad de las comunidades rurales del Camerún.
 - Los grupos juveniles de RWEPA organizan todos los veranos semanas culturales en las cuales se llevan a cabo actividades de sensibilización sobre cuestiones relacionadas con los derechos y la dignidad de los niños.
-